

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 15 Setiembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.098.

Correspondencia de Madrid

11 de Setiembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Indicios

«El Correo» publicó anoche una larga carta que, aunque fechada en Bayona, se atribuye á su director Sr. Ferreras, carta que ha llamado la atención porque conociendo todo el mundo que aquel no ha sentido grandes entusiasmos por la tendencia democrática, tiene más significación y más importancia el que discurre sobre el sufragio universal, formule preguntas como estas:

«¿Conviene al país, á la Reina y á la paz pública, que surja una nueva ercisión en el partido liberal, y que el Sr. Sagasta retrocediendo sobre su derecho, deje á la izquierda del partido que hoy dirige, herida en su amor propio y de nuevo entregada al acaso y al pesimismo? ¿Qué papel político sería ahora el del señor Sagasta, quedándose á la retaguardia de la democracia monárquica?»

De estas preguntas se deduce algo que es muy favorable al cumplimiento del pacto que suscribieron los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos; y cuando «El Correo» se coloca en esta actitud, despues de haber conferenciado su director con los hombres más importantes y más significados de su partido, es evidente que existe en el seno de esta una poderosa corriente que cree indispensable cumplir con toda religiosidad los compromisos contraídos con los elementos democráticos.

Mis impresiones son también favorables á esa tendencia, pues entiendo que el señor Sagasta está decidido á ir tan adelante como sea necesario.

El juego en Fuenterrabia

En esa misma carta de «El Correo» se dice que ha oído que en Fuenterrabia continúa jugándose á la ruleta con toda tranquilidad, y que se quejan de que esto se tolere por las autoridades.

Bueno sería que D. Venancio Gonzalez se enterase de todo esto, pues aquí se censura mucho la conducta del Gobernador de San Sebastian y se hacen indicaciones de cierto género que no creo oportuno reproducir.

Varias noticias

El ministro de Correos francés ha llegado á Córdoba, visitando sus principales monumentos.

El lunes llegará á Madrid, donde se detendrá dos días, saliendo el miércoles para Paris.

—El Gobernador de Alicante telegrafía hoy que no ocurre novedad, y da cuenta de que la Guardia civil ha sorprendido una partida de juego, deteniendo á 23 personas.

—El Gobernador de la Coruña dice que hoy, día de mercado, ha acudido bastante gente de los pueblos y que nota una reacción favorable.

—El ministro de Estado ha recibido esta tarde al cuerpo diplomático, habiendo conferenciado detenidamente con el Nuncio de Su Santidad.

—El ministro de Marina conferenció esta mañana con el de Estado y esta tarde con el de Gobernación.

—El Sr. Gamazo preparará hasta que

las Cortes se abran varios proyectos relativos á la Administración en las Antillas y Filipinas. Por decreto es probable que no acuerde más que poner en su lugar en Filipinas el Código penal que rije en la península.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Bulgaria

En vista de la actitud adoptada por Rusia, que quiere á toda costa poner en el trono de Bulgaria á su candidato Alejandro de Ademburgo, valiéndose para ello de todos los recursos imaginables, la guerra civil parece inminente.

En primer lugar el emperador quiere destituir al gobierno regencia, compuesto de representaciones de todos los partidos militantes de Bulgaria y sustituirlo con otro formado exclusivamente de rusofilos y revolucionarios, y en segundo, ha enviado un emisario especial que de hecho tendrá las mismas facultades que tenía el príncipe Alejandro y que rejirá interinamente los destinos de Bulgaria.

De Odessa zarpó hace días una fuerte escuadra rusa, que se cree, espera las órdenes del emisario ruso en alguna ensenada próxima á Bulgaria.

Estrañeza rusa

Segun dice un corresponsal de «The Standard», desde San Petersburgo, los ministros rusos se extrañan de la version circulada acerca de que el czar ha prometido respetar la independencia de Bulgaria y niegan en absoluto que se haya hecho al menos tan categoricamente semejante afirmacion.

Despedida de Alejandro

Algunos periódicos ingleses publican nuevos detalles de la despedida del príncipe Alejandro. Hé aquí un discurso de despedida.

«Rusia—dijo—me sacrifica creyéndome causa de los conflictos ocurridos en Bulgaria, pero reconocerá pronto que se ha engañado y tal vez más tarde me llamará para que ocupe de nuevo el trono de Bulgaria. Entretanto, si la patria está en peligro yo volveré como simple particular. Os recomiendo al despedirme de vosotros que obedezcais á la regencia.»

Stambuloff dió las gracias al pueblo y al ejército por haberse unido á él para salvar el honor nacional, añadiendo que al verse privada Bulgaria del príncipe Alejandro, debe sostener á toda costa la regencia y evitar desórdenes que producirían una ocupacion extranjera.

Terminó diciendo: «Agradecemos al príncipe el ejemplo de abnegacion que nos ha dado. Sabemos que podemos contar con él si nuevos peligros amenazan á la patria.»

¡500 mil firmas!

Las señoras autónomas de Irlanda han dirigido á M. Gladstone una exposicion pidiendo la autonomia, para que él á su vez lo haga al Parlamento, que tiene ya al pié 500 mil firmas formando un rollo de papel que un hombre solo no puede llevar.

Falsificacion de rubies

En la actualidad se ha descubierto una falsificacion que consiste en aglomerar por medio de la fusion pedazos de rubí, vendiéndolos luego como de gran tamaño.

Rusia se prepara

Segun los telegramas recibidos, Rusia es-

tá comprando en Rumania gran número de caballos y grandes cantidades de víveres con destino al cuerpo de ejército de Besarabia que ha recibido en pocos días grandes refuerzos.

Armamentos en Inglaterra

Circula en Londres la grave noticia de que el almirantazgo inglés ha dado orden á los arsenales para que se armen 30 buques de comercio, á cuyo efecto se elejirán los mejores de las compañías inglesas.

Dikson.

Correspondencia de Paris

9 Setiembre 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Un escándalo evitado

Londres 8 de Setiembre.—Un periódico semanal y mundano, «Society», publicaba hace algun tiempo un artículo intitulado: ¿Quién tendrá al Duque? y (el) en el cual invitaba sus lectores á suministrarle una lista de nombres de Señoras entre las cuales el Duque de Portland podría escoger una mujer.

En el número siguiente, el periódico anunciaba que habia recibido un gran número de nombres, y que la lista de ellos se publicaría en el número que debe salir hoy.

El Duque de Portland no ha sabido lo que pasaba hasta ayer.

Inmediatamente mandó poner un tren especial y llegó á Londres para consultar su abogado.

Despues de haberle visto, envió una acta en papel sellado al propietario y al impresor del periódico, invitándoles á abstenerse de hacer la publicacion anunciada, so pena de un proceso en difamacion.

A consecuencia de esta amenaza la famosa lista no será publicada.

Una fiera.—Crimen horrible

Un crimen ejecutado con una ferocidad inaudita, ha llenado de consternacion los habitantes de la Rue d'Albony. En el número 16, habitaba en el segundo piso, en un cuarto amueblado una joven de diez y nueve años, llamada Lea Heritier, nacida en un pueblecito contiguo á Villers Cottelets. Era morena, pequeña y bastante botina, por lo que á poco de haber llegado á Paris dejó la casa donde habia entrado de criada, y entró en relaciones con un joven estudiante. Este la dejó, y concluyó la muchacha por hacer como tantas otras. Finalmente, (concluyó) conoció á Marino Blanc, por desgracia suya. Este se decia cocinero, pero lo que el buscaba era vivir á despensas de la muchacha. Le hizo creer al principio que la mantendria sin necesidad de trabajar, pero al poco tiempo se quitó la careta y le declaró que era preciso que hiciese ella el oficio para darle de comer. Al principio la muchacha resistió, pero el miserable, empleó entonces argumentos ordinarios de los hombres de su especie, la mataba á golpes y le quitó todo lo que ella poseía, joyas y vestidos para venderlos.

Ella dió parte; lo pusieron preso y fué condenado á cuatro meses de prision por robo y heridas. Ya habia sido condenado otras veces. Esto pasó en Marzo último. Nos falta espacio para contar los repugnantes detalles de este horrible drama. Contaremos el crimen simplemente.

Ayer á las tres de la tarde, Blanc se introdujo sin ser visto del portero en el cuarto de Lea. Cierra la puerta y para impedir que huyese puso la cama delante de la puerta.—¡Vamos á justar cuentas!

Al pronunciar estas palabras esa inmundicia fiera sacó un cuchillo de carnicero, muy largo. Lea empezó á gritar: ¡socorro! ¡asesino! pero antes que llegara la gente el miserable pudo cogerla del cabello, tirarla al suelo y apoyando una rodilla sobre su pecho, de una sola cuchillada le cortó completamente la cabeza.

Un momento despues, en medio de los gritos de la vecindad, los transeuntes se detenian en la rue Albony ante un espectáculo horroroso.

A una ventana del segundo piso, vieron aparecer á un hombre, teniendo en la mano por los cabellos la cabeza de una mujer que enseñaba triunfante á la multitud, y que colgó á una persiana por el pelo, inundando la calle de sangre. Cuando subió la gente, el asesino despues de varios incidentes y viéndose perdido, se habia hecho justicia á si mismo. Su cadáver atravesado por cuatro balas de revólver, yacía al lado del cadáver decapitado de Lea.

El cuarto estaba inundado de sangre.

Ultima hora

Belfast 8 Setiembre.—Con motivo de un entierro ha habido nuevos desórdenes.

El Consejo de ministros de hoy ha aprobado la eleccion de M. Jules Herbette como embajador de Francia en Berlin.

Lo ocurrido en la Coruña

Hemos recibido periódicos de la capital gallega, que alcanzan á la terminacion de los sucesos, que empezaron el domingo (5) en la Coruña.

De la lectura de estos periódicos se desprende que si bien es cierto que el motin empezó como empiezan los motines todos, mucho mas cuando reconocen por causa el aumento en el pago de derechos de los artículos de consumo, figurando como principales alborotadores mujeres y chiquillos, despues revistió otro carácter más grave, que hizo precisa la intervencion de la fuerza armada y las medidas por las autoridades adoptadas.

Para que no se nos tache de apasionados, prescindimos de la relacion que hacen de los sucesos los periódicos ministeriales, y vamos á copiar lo que traen los de oposicion.

Origen del motin

Subastados los consumos en una cantidad considerable (un millon setenta y cinco mil pesetas), dice «La Voz de Galicia», periódico republicano, que los arrendatarios del impuesto desplegaban gran rigor en el aforo, y algunos empleados cometian abusos:

«El ayuntamiento, por otra parte—añade el referido periódico—cometió la insigne torpeza de sacar á subasta el cobro del «ramo volante» aumentando el impuesto de estos artículos en la siguiente proporcion:

Las frutas verdes y frescas fueron aumentadas con 84 céntimos cada 100 kilogramos; las frutas secas con 18 céntimos en igual proporcion; las hortalizas con un céntimo en kilo.

Fueron además aumentados entre otros los siguientes artículos: Pimiento molido, dulce y picante 15 céntimos en 100 kilos; azafrán y demás especias 75 céntimos; dulces, confituras, conservas y galletas finas 25 céntimos; carbón mineral de todas clases, exceptuando el que se aplique á la industria, 10 céntimos.

Con estos aumentos y aquellos abusos nos parece suficientemente explicado el disgusto que según hemos dicho antes, siente desde hace algún tiempo este pacífico vecindario.»

Empieza el motín

El periódico republicano de donde tomamos estos detalles, dice que el motín tuvo en las primeras horas carácter de revuelta insignificante y casi infantil, dado «el inmenso número de chiquillos que alborotaban alentados por escasas mujeres y hombres no de muy limpios antecedentes algunos de ellos.» Añade este periódico que circulaban rumores de haberse repartido dinero para provocar y sostener el motín, y después dice:

«Nosotros consignamos este rumor sin que le demos absoluto crédito; lo que sí afirmamos es que ha habido y hay cierta sospechosa insistencia que tiende á dar un matiz algo político á la algarada; por esto, sin duda, se han oído en la tarde y noche del domingo, y en la mañana de ayer gritos de ¡viva la República! de los cuales gritos protestamos con todas nuestras fuerzas por ser ellos salidos de bocas indignas que quieren echar sobre una limpia bandera y sobre un partido serio una mancha infame.»

Al amanecer del domingo, con motivo de los anuncios que el día antes habían circulado relativos á la detención que pretendían algunos realizar en las personas de las lecheras y vendedoras de hortalizas que se dirigiesen con sus mercancías á esta ciudad, se dispuso por la autoridad la salida de varias parejas de la Guardia civil con el fin de garantizar la libertad personal de dichas vendedoras y evitar toda coacción.

Como hubiese en la carretera algunos hombres apostados á fin de impedir la entrada de los vendedores, la Guardia civil se vió en el caso de prender á nueve de éstos, algunos de los cuales estaban borrachos, y llevarlos á la inspección de orden público.

El Juzgado se constituyó inmediatamente en la inspección, donde comenzó á practicar las primeras diligencias.

Gran número de personas, al mismo tiempo, rodearon el mencionado edificio, en actitud pacífica al principio.

Cuando los agentes de orden público y Guardia civil quisieron despejar, la muchedumbre se desparramó por la Marina y calle Real.

El gobernador civil, en vista de que no se disolvían los grupos, arengó al pueblo. Se oyeron algunos silbidos y gritos de «¡que suelten los presos!»

Los grupos iban en aumento y su actitud era cada vez más amenazadora. A las siete de la noche fueron puestos en libertad los presos, y la salida de éstos á la calle fué saludada por los amotinados con una lluvia de piedras que destrozaron todos los cristales de la inspección de orden público.

La noche del domingo

La actitud hostil de los amotinados siguió creciendo. Las pedradas eran cada vez más frecuentes, y las voces y silbidos más atronadores.

La Guardia civil disolvió los grupos, y

ya todo al parecer estaba tranquilo porque las fuerzas del benemérito cuerpo se retiraban al cuartel, cuando se tuvo noticia de que los amotinados estaban apedreando la casa-oficina del impuesto de consumos.

Allí fueron fuerzas de la Guardia civil, y al verlos llegar los revoltosos los recibieron á pedradas, hiriendo á un guardia en un ojo.

Reunidas las autoridades en el gobierno civil, se presentó el arrendatario de consumos, diciendo qué determinación tomaba en vista de lo que estaba pasando. A lo que parece, se le contestó que si las turbas penetraban en su casa podía defenderse.

Las turbas penetraron en la casa, rompieron cuanto encontraron, quemaron papales y se disponían á quemar con petróleo toda la casa, cuando sonaron dentro algunos disparos que hirieron á algunos amotinados que se vieron precisados á huir.

La Guardia civil acometió á la muchedumbre, que disparó varias piedras, algunas de las cuales hirieron á varios individuos del benemérito cuerpo.

Los guardias dispararon sus fusiles, hiriendo á su vez á varias personas.

A todo esto la agitación crecía, y diversos grupos á «pelourazo limpio»—según gráfica expresión de un amotinado—recorrieron el paseo de Méndez-Núñez, y después las calles de la población, rompiendo faroles, de tal modo, que pocos serán los que están intactos.

La casa del alcalde fué también apedreada.

En esto la fuerza armada comenzó á reconcentrarse y ponerse sobre las armas, saliendo á las diez de la noche una sección de 40 caballos, dos compañías del regimiento de Murcia y una de cazadores de Reus.

Al aparecer la caballería en la calle Real se vió acometida por la multitud, que valiéndose de piedras causó algunos contusos, visto lo cual se vió la fuerza en la necesidad de hacer fuego.

A hora avanzada, y después de tomar diferentes medidas, quedó la población, al parecer, tranquila.

Heridos

De la jornada del domingo fueron curados en el hospital, dos heridos de bala, uno de ellos niño de siete años y otro herido (de cinco años) en un dedo del pie. También fué curado el guardia civil herido en el ojo y bastantes con tusos.

El lunes

Las escaramuzas entre el pueblo y el ejército, continuaron, resultando de una y otra parte diferentes contusos y heridos.

Treinta terneras que iban á ser introducidas para ser sacrificadas en el Macelo, tuvieron que ser retiradas por sus conductores á causa de haberse opuesto las masas á su introducción.

A las diez conferenciaron el capitán general, gobernador civil, alcalde y delegado de Hacienda.

Mientras tanto, hubo otra escaramuza entre la muchedumbre y una sección de caballería y otra de infantería, resultando cinco paisanos heridos y algunos militares contusos; un teniente de infantería parece que fué herido gravemente en la refriega.

Los gritos de ¡Abajo los consumos! ¡Viva el pueblo! se sucedían sin interrupción y la efervescencia de los amotinados crecía por momentos.

Empezaron las turbas á quemar las casillas de consumos, rociándolas antes con petróleo. Una de ellas la arrojaron al mar

con el dinero que tenía dentro. También apedrearon las puertas y balcones de la casa de Ayuntamiento, donde á la sazón se hallaban algunos concejales.

En las afueras de la capital, véase algo de lo que «La Voz de Galicia» dice hicieron los amotinados:

«Antes de las doce de la mañana de ayer (lunes) dirigiéronse varios grupos armados de estacas y conduciendo latas de petróleo al barrio de Santa Lucía. Frente á la fuente de este barrio hay una casilla de consumos que fué despedazada y arrancados los hierros en que estaba empotrada.

Los despojos de esta casilla se distribuyeron entre los alborotadores.

Inmediatamente se fueron al Fielato del ferro-carril situado en la casa que une las dos carreteras, y tales destrozos ocasionaron en ella que los vecinos del principal dieron gritos de socorro, sacaron los muebles de las habitaciones temiendo prendiesen fuego al piso bajo. En este no dejaron ni un papel, ni un mueble, ni siquiera la cocina cuya piedra fué arrancada y transportada á la calle. Formaron una pila con todos los objetos sustraídos á la que añadieron las puertas, ventanas y tablas del piso, y rociándolo todo con petróleo hicieron una hoguera que aún de noche tenía combustible. Rompieron las divisiones interiores de este Fielato y lo dejaron, en resumen, completamente desmantelado.

Apoderáronse seguidamente de la casilla que hay en la cuesta de la estación y la arrojaron á la hondonada.»

...

A las doce y media ó la una de la tarde del lunes, el gobernador civil hizo publicar un bando recordando las prescripciones del Código penal.

También el alcalde hizo repartir una alocución invitando á los revoltosos á deponer su actitud.

Nada de esto sirvió, las pedreas á la fuerza armada, los insultos, los desmanes de todas clases, continuaron, no obstante las cargas de caballería, de las que resultaron ocho ó diez heridos y contusos.

A las cuatro de la tarde, y por efecto de la lluvia, se disolvieron los grupos, para rehacerse al anochecer. La caballería volvió á esta hora á repetir las cargas; y entonces, vista la insistencia de las turbas, se declaró, á las ocho de la noche, el estado de guerra, previa una conferencia de las autoridades civiles y militares, publicándose la ley marcial y fijándose en las esquinas un bando del capitán general, señor Sánchez Bregua.

Desde este momento, los amotinados comenzaron á retirarse. Algunos mozos, sin embargo, fueron presos por haber quemado el bando del capitán general.

A las doce de la noche del lunes, la ciudad aparecía completamente tranquila y el orden, según se ha visto por los telegramas, no ha vuelto á alterarse.

Gacetilla

Historia electoral

III

Vamos á entrar en el exámen de la segunda parte de la extensa historia que publicó anteayer el diario democrático, pretendiendo poner las cosas en su punto y sin conseguir más que desfigurar la verdad.

La comisión mixta encargada de llevar á ejecución el pacto, se reunió una tarde en el Teatro Principal, donde, como dice el periódico de la calle Nueva, se hicieron cifras y cálculos de los sufragios que los

partidos podrían obtener en cada pueblo. Como los monárquicos no habían querido intervenir los colegios de San Luis y San Clemente, se dió comisión á un jefe de Estado mayor, ex-izquierdista al parecer, para que corriese las órdenes necesarias á los individuos de la mesa de los citados colegios, á fin de que se cumpliera el acuerdo, y resultasen los dos bandos, por lo que mira á San Luis, en una proporción aproximada de 28 por 90 votos.

Dada la formalidad del aludido caballero, tranquilos quedaron los monárquicos de que se llevaría á efecto el consabido pacto verbal. Y es muy legítimo su disgusto por no haberlo verificado la otra parte contratante. En un principio, en las entrevistas que tuvo el Sr. Trémol con el Sr. X., manifestó éste que por él no se había perdido; pero después, en una conferencia celebrada en la Delegación con asistencia de los individuos de la mesa de San Luis, se puso bien claro el hecho de que el Sr. X. no transmitió el acuerdo del Teatro Principal. Y no se atreverá el interesado á negar la verdad de nuestra afirmación.

Resulta, pues, evidente que los republicanos no cumplieron lo prometido, en cuanto al colegio de San Luis.

La escasa diferencia que se nota en Alayor y Ferrerías entre los votos que obtuvieron ambos partidos, patentiza mejor que toda demostración nuestra la escrupulosidad que pusieron los monárquicos en no apartarse del convenio verbal.

IV

Protestamos de la gratuita afirmación de que este periódico ha faltado á lo convenido. Aparte de que en el Teatro Principal nada, absolutamente nada, se acordó sobre si debíamos ó no abstenernos de clasificar á los diputados electos, EL BIEN PÚBLICO no fué consultado en ningún pacto, y es condición esencial para la validez de los contratos el que los contratantes intervengan en ellos por sí ó por representación. Nadie puede hacer por nosotros aquello para lo cual no le hayamos autorizado.

Guardamos silencio antes de las elecciones, porque el pacto era de nuestro agrado, ya que salían perjudicados los republicanos, y no queríamos exponernos á malograrle, si entráramos á demostrar nuestra opinión. Se trataba de hacer pasar á los zorrillistas por un caso de conciencia no menos peliagudo que aquél celebre de Micifuf y Zapiron. Y así como éstos resolvieron no comerse el asador, ¿quién nos garantizaba el que las masas de dicho partido resolviesen al cabo no respetar el pacto de sus jefes?

Pero una vez verificadas las elecciones, calificamos á los diputados electos según nuestro leal entender. Y en vista de que el diario democrático se burlaba de una manera indirecta de lo acontecido en San Luis, y el Sr. Morillo se declaraba republicano, desmintiendo nuestra clasificación, creímos necesario esclarecer lo primero y manifestar las razones poderosas que abonaban el consabido apelativo de monárquico independiente.

Y para dar de mano á este último punto, tenemos necesidad de añadir dos palabras.

Los caballeros á quienes el Sr. Tremol llamó á su despacho para comunicarles el encargo que le había hecho un superior jerárquico de averiguar la filiación política del Sr. Morillo, le contestaron al día siguiente de la primera entrevista en los mismos términos exactamente que nosotros *trascibimos*, y no aproximadamente como dice el diario democrático. Si á esto se añade que el Sr. Morillo confesó que se ha

bia declarado republicano en vista de nuestra clasificación de monárquico independiente; y agregamos aún, á mayor abundamiento, que el Sr. P. B. no se atreve á negar, por ser la pura verdad, que las personas consultadas acerca del credo político del Sr. Morillo, opinaron desde luego que era monárquico, comprenderá cualquiera que anduvimos en lo justo al calificar al Sr. Morillo como todo el mundo sabe.

¡No faltaba más sino que nosotros hubiésemos cometido la lijereza de suponer republicano al Sr. Morillo, cuando todos sus actos nos demostraban que era monárquico! Si allá en el santuario de su conciencia se tenía por apartado de la dinastía, con haber hablado clarito quedaba desvanecida nuestra presunción, en la cual íbamos bien acompañados: nada ménos que en compañía de los Sres. D. Ramon Ballester y D. Juan Taltavull.

V

Ya hemos dicho y repetimos, debidamente autorizados, que el Sr. Trémol no prometió nada, puesto que no podía prometer, ni tampoco manifestó esperanzas de sacar triunfantes más de dos candidatos adictos, único resultado que podía esperar de las elecciones, despues del pacto concertado, y sin el cual no hubiera sido tal vez tan halagüeño.

Igualmente repetimos, que el Sr. Trémol no apeló á la amistad de nadie para averiguar el partido á que pertenecía el señor Morillo: se limitó á transmitir á los señores Ballester y Taltavull el encargo de una autoridad superior.

Los amigos del Sr. Trémol no pueden quejarse de su conducta, que en todas ocasiones ha sido muy correcta para con ellos. Pero el Sr. Trémol tiene verdaderos y profundos motivos de disgusto respecto de los mismos, por haberle vuelto la espalda en más de una ocasión en que debía creerles á su lado.

Finalmente, felicitamos al Sr. Trémol por el tacto que demuestra en el desempeño de su elevado y difícil cargo, al cual ha llegado despues de treinta años de continuo batallar por la monarquía.

Conciliación sin avenencia

A las nueve de esta mañana han acudido al Juzgado municipal á celebrar acto de conciliación, de una parte, el procurador D. Gabriel Orfila en nombre de varios señores concejales, como demandante, asistido de D. Miguel Seguí y Mir en clase de hombre bueno, y de otra, como demandado, D. José Sintés Saura, teniente de alcalde, asistido del procurador D. Guillermo Goñalons en el propio concepto de hombre bueno.

No hubo avenencia, por haber el señor Sintés rechazado la demanda por infundada y temeraria.

San Lluís 2.º

El domingo próximo se celebrará en el vecino pueblo de San Luis con baile en la noche del sábado y tarde de aquél día, despues de las carreras, en las que habrá dos de mulos, destinadas únicamente para los afamados de *Bellver-vell* y *Cugulló*.

Las corridas empezarán á las cuatro de la tarde.

Granos

Años hacía no había sido tan importante como en la actualidad la introducción de granos procedentes del extranjero. Varios son los buques que los han descargado, y además de la polacra-goleta *Anita* que continúa verificándolo, ha entrado hoy la titulada *Cabo Menorca* con cebada y habones.

Lluvias en Ciudadela

Fueron copiosas las que ayer cayeron en algunos puntos de aquel término municipal, principalmente en la zona del Sur, habiéndose también oído algunos truenos.

Venida de un Capitan general

Mañana llegará á esta ciudad en el vapor-correo *Puerto-Mahon*, el Capitan general de las Baleares, Sr. Golfín, quien se hospedará en el Palacio del Gobierno Mitar de Menorca.

Incendio

Por el Juzgado municipal de Mercadal se están instruyendo diligencias sumarias con motivo de haber sido reducidos á cenizas varios documentos pertenecientes al archivo de dicho Juzgado.

Fuga interesante

Como pueden ver nuestros lectores en el servicio telegráfico de este número, se ha fugado de Palma, donde sufría destierro, el Sr. Duque de Sevilla.

Competencia

En beneficio del público la han establecido esta mañana los cortantes de esta ciudad, llegando á vender la carne á cincuenta céntimos de peseta la tercia.

Lástima que no dure el buen humor de dichos señores.

Honras fúnebres

Se celebraron ayer en la ayuda-parroquia de la Purísima Concepción, para el eterno descanso del alma del malogrado Sr. Ecnómico de Sta. María, Rdo. D. José Pons; piadoso recuerdo que la Corte Angélica de San Luis Gonzaga ha dedicado á la buena memoria del que fué su Director espiritual por espacio de muchos años. La concurrencia de fieles á dichos funerales fué muy numerosa, y casi todos ellos recibieron el Pan de los Angeles, ofreciendo el valor de esta obra en sufragio del alma del finado.

Derribo

Hoy se ha dado principio al del frontis del edificio en construcción para la escuela de niñas de la calle de San José.

Aviso

Con arreglo á lo que dispone el Real Decreto de 17 Agosto de 1885, la Comandancia de Marina de esta Provincia ha publicado la relación nominal de los mozos del trozo de Mahon que cumplen veinte años en 1887.

Gitanos

Entre los pasajeros llegados á Palma el lunes en el vapor-correo de Valencia figuran 24 gitanos de ambos sexos, que, según, parece llevan el propósito de ganarse el sustento en aquella capital con unos borricos, osos y monos amaestrados.

Exámenes de ingreso

Los habrá mañana, juéves, en el Instituto de esta ciudad.

Matrícula

Desde mañana queda abierta en el propio establecimiento.

Cacería

Hoy ha tenido efecto la primera de la temporada en el extenso vedado que existe en los predios San Antonio, Binisermeña y su Estancia, propiedad del Sr. D. José Careras antes de Vigo, que regresó ayer de Ciudadela.

Exámenes

Mañana deben empezar en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras de esta

provincia los exámenes de prueba de curso. A este objeto, en el vapor-correo *Menorca* ha salido para Palma en la tarde de hoy la Srita. D.ª Rafaela Pons, vecina de Alayor.

Durante la última decena, los habrá de reválida, para los que han de tomar el título.

Accidente desgraciado

Hallándose esta tarde de caza en el predio de San Antonio, nuestro amigo el Notario D. Francisco Mercadal ha tenido la desgracia de caer en un precipicio. Los amigos que le acompañaban, principalmente el propietario de la finca, Sr. de Vigo, le han prestado toda clase de auxilios.

Montado en un burro, llegó el paciente al muelle de San Antonio, en donde se embarcó en un bote. Desde el sitio llamado la *Punta* ha sido llevado en coche á su domicilio, en el cual le han reconocido los facultativos señores Seguí y Federich y Camps. Afortunadamente, el Sr. Mercadal sólo tiene una fuerte contusión cerca del tobillo, en cuyo punto se le han aplicado sanguijuelas.

Deseamos á nuestro amigo un feliz restablecimiento.

Más alineaciones

En la tarde de hoy el maestro albañil D. Miguel Carreras y el Teniente de Alcalde Sr. Sariego, tomaban la alineación de la calle de Alayor. Dios les haya iluminado.

Limpia de un buque

En la tarde de hoy ha subido por primera vez al varadero de este puerto para limpiar sus fondos, el vapor-correo *Nuevo-Mahonés*.

Solemne octavario

Hoy se ha puesto fin al que se ha venido celebrando en la ermita de Nuestra Señora de Gracia, en honor de su excelsa titular. La concurrencia ha sido todos los días muy numerosa, y durante los cultos, el altar de la Sma. Virgen, ricamente exornado con elegancia y buen gusto, presentaba magnífico aspecto por su iluminación espléndida.

Sobres-cartas

El director general de Correos de Nueva York ha ideado y puesto á la venta en las administraciones del ramo de la república unos sobres-cartas de gran conveniencia para el público.

Es una útil combinación, en una sola hoja, del papel destinado á escribir la carta y de su sobre correspondiente, timbrado éste con un hermoso sello.

Escrita la misiva y doblado el pliego, queda en su parte exterior el sobre sellado, cuyas estremidades engomadas lo cierran perfectamente con solo humedecer sus bordes. La apertura de la carta por el que la recibe, la facilitan las perforaciones que lleva el sobre en sus extremos y parte superior.

Pasajeros

Los salidos para Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Enrique Valles, Rafaela Pons, Francisco Pons, Enrique Verdenes, Luisa Calderin, Francisco Ribalta, Felix Soler, Rafael Fernandez, Antonio Rotger, Francisco Roselló, Catalina Miquel y 1 hija, Ana Marti, dos individuos de tropa.—Total 15.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 14.—9:30 n.

Es inexacto que hayan terminado las impresiones del Vaticano acerca de las bases de la Ley sobre Matrimonio civil que le han sido consultadas.

Mañana el Ministro de la Guerra, general Jovellar, pasará á la Granja á despachar con S. M. la Reina Regente.

Madrid 14.—9:45 n.

Se habla de un conflicto con motivo de accederse á ampliar á los Estados-Unidos beneficios de que goza la república Norte-Americana respecto de las procedencias de las Antillas, que devengan los derechos marcados en la tercera columna del Arancel.

Madrid 14.—10 n.

Se comenta la fuga de Palma del Duque de Sevilla, presumiendo unos que se ha ido con Ruiz Zorrilla y otros con D. Carlos.

En Viena se cree que la Puerta es favorable á la inteligencia con Rusia.

Madrid 15.—9 m.

Se supone que ha llegado á Cete el Duque de Sevilla.

«El Imparcial» dice que el programa político del Sr. Salmeron representa el triunfo de las ideas que sostiene el Sr. Castelar.

Madrid 15.—10:45 n.

Confirmase que el Sr. Puigerver creará títulos pequeños que alcance las fortunas modestas.

La combinación militar no afecta altos puestos.

Seccion recreativa

Charada

Preposicion la primera, la tercera es voz de verbo, infinitivo la segunda y el todo manjar selecto.

Terencio.

Anagrama

RAMONA PIA DI BELZA

Fórmese con este nombre, el de una notable escritora.

Juan Darwin.

(Las soluciones el próximo sábado.)

SOLUCIONES

del sábado último

A la charada: A-NO-MA-LI-A. Han acertado: Los Sres. Guerrilla y Polo. Hemos recibido, además, las siguientes

SOLUCIONES:

Llegó una tarde á Lima, 1. hermosa *Lia* y en alas de su anhelo, el mismo día, la siguió *Lino* que la *ama* desde hace tiempo con amor fino. Pues aspira á su *mano* por la cual diera vida y alma... ¡hasta el cielo si ser pudiera! Esto se explica diciendo que es todo ello *a-no-ma-li-a*.

Cuenca.

A *Lima* va ená ne *Lia* y en *Lino* qu' es molt astut apenas sen' ha entemut ya 'l tenim fet un espia. Y com l' *ama*, el cel daría per tení se seva *ma*; molt me teng d' equivocá si es tot no es *a-no-ma-li-a*.

Arsenic.

Al cuadro enigmático:

R E N O
E T E R
N E V A
O R A N

Acertó: Guerrilla.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 8 9 y 10 Setiembre

CORTANTES	Bucyes	Vacas	Terneros	Termeras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	2	20	Guillermo Orfila
id.	»	»	1	»	»	»	106	Espaumé vey
id.	1	»	»	»	»	»	203	Addaya vey
id.	1	»	»	»	»	»	226	Binipaty nou
Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	1	19	Ne xenxe de Damian
Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	100	Est. Ne bone
Pedro Mercadal	»	»	»	1	»	»	72	Huerto D. Mariano, C.
Bartolomé Sintés	»	1	»	»	»	»	104	Juan Orfila Alayor
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	71	Sta. Elena,
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	162	Torre del rey vea
Sebastian Olives	»	»	»	»	1	»	11	Guillermo Orfila, Llum,
Pedro Mercadal	1	»	»	1	»	»	77	Son Triay
Juan Ginard	»	»	»	1	»	1	191 14	Alcaiduset Dragonera
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	140	Ne Xenxa Bernardo
Pedro Palliser	»	»	»	»	1	»	14	José Tuduri S. Luis
Miguel Olives	»	1	»	»	»	»	166	Turaxa M. Villalonga
Sebastian Olives	»	»	»	»	1	»	13	Guillermo Orfila Llum.
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	136	Turrauba Salord
Juan Ginard	»	»	»	»	1	»	13	Alcaiduset
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	181	Salobre vey
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	1	18 69	Tuduri Pou nou. Es bañé

Seccion comercial

Barcelona 14.—4^{to} t.

4 por ciento int.	61'020
4 por ciento Exterior.	62'420
4 por ciento amortizable.	76'900
B. H. de Cuba.	94'620
B. Hispano Colonial.	41'750
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	33'000
cia.	
F. C. del N. de España	80'120
Orenses	8'750
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'750
F. C. de Medina a O. y Vigo.	27'650
Id. Almansa.	64'500
Id. Norte.	79'900
Carpetas liberadas.	87'620

Madrid 14.

4 p. Interior.	61'150
4 p. amortizable.	77'800
B. Hipotecarios de Cuba.	95'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

sto. Domingo en Soriano y sta. Eutropia viuda.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Nazaret en el Cármen.

En la parroquia de S. Francisco de Asis se practica por la noche el solemne Quinario en memoria de las Llagas del G. P. San Francisco, con exposicion de S. D. M. y sermón.

En Sta. Maria al toque de Oracion continúa el devoto Septenario de los Dolores de Maria.

Santo de mañana

san Cornelio papa y san Cipriano.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 15

De Argel polacra goleta *Cabo de Menorca* patron Juan Femenias con 7 trips. 5 pasags y cereales.

Despachados el 15

Para Barcelona bergantin goleta *Eclipse* Cap. D. Ramon A. Franco con 10 trips. y efectos.

Para idem bergantin goleta *Francisco* Cap. D. Salvador Sala con 11 trips. azucar y efectos.

Para Palma vapor-correo *Menorca* Cap. D. Francisco Cardona con 18 tripulantes, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

CASINO EL RECREO

En uso de las facultades que la concede el Reglamento, la Junta Directiva de este Casino acordó en sesion de ayer que los sócios que ingresen en el mismo desde la fecha hasta el 15 del próximo Octubre, satisfagan unicamente tres pesetas de entrada.—Mahon 15 Setiembre 1886.—P. A. de la J. D.—M. Seguí Mir, Srio.

Administracion de los derechos de consumos de esta Ciudad.

Todos los Señores propietarios y cosecheros de este distrito municipal que deseen constituir depósito doméstico de las especies sujetas al adeudo que hayan recolectado, se servirán solicitarlo de esta Administracion en el preciso término de quince dias á contar desde esta fecha en la forma prevenida en el Capitulo XI de la Instrucción vigente del impuesto empleando en la solicitud un pliego del sello 11.º.

Trascurrido que sea dicho plazo, se procederá á la recaudacion de los derechos de todas aquellas especies que no hayan sido constituidas en depósito.—Mahon 14 de Setiembre 1886.—El Arrendatario, Ignacio Hernandez.

D. Monserrate García Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia diez y seis del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta si la postura fuere competente en la audiencia de este Juzgado, un piano de mesa valorado en noventa pesetas embargado á D. Bartolome Briones en méritos de las diligencias, procedimiento de apremio promovidas por su esposa D.ª Antonia Mesa sobre pago de alimentos. Dado en Mahon á cuatro de Setiembre de 1886.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons Exmo.

D. Monserrate García Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente á los respectivos pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la escribania del presente actuario, se venderán en pública subasta siendo las posturas competentes, en la audiencia de este Juzgado el dia diez y ocho de Setiembre próximo á las once de la mañana, con rebaja del veinte por ciento de su respectivo evaluó, las casas situadas en esta ciudad números 74 de la calle del Castillo, números 19 y 21 y n.º 24 de la calle de S. Pablo y n.º 58 de la calle de Santa Eulalia, y un solar sin numerar sito en la última espresada calle: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los representantes de los dueños de las espresadas fincas procedentes de la herencia de Juan Tuduri y Tuduri. Dado en Mahon á 16 de Agosto de 1886.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

PARA VENDER

Lo está un cercado antes viña de cabida de 9700 cepas en las inmediaciones de Gracia, cerca la carretera de S. Luis, en el cual existen muchos árboles frutales y algunas cepas. Hay además casa de recreo con su correspondiente cisterna.

Informará el procurador D. José de la Torre calle de S. José número 8.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle de Buenaire n.º 12. Informarán Arraval 122.

PARA VENDER

Lo está la casa calle de Pescadores n.º 31 33 y 35. Para informes Arrabal 122.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demas desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen de empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, BARCELONA.

EL PRIMOR FEMENIL

Periódico gráfico doctrinal de labores, dedicado á las Señoras bordadoras y Maestras. Unico de su género en Europa. Va adjunto á cada número una gran lámina impresa á dos caras: dibujos sueltos, picados y patrones cortados. Publica álbums y cromos de regalo. Aparece los dias 1.º y 16 de cada mes, al precio de 8 pesetas cada año.—9 meses 6 plas.—6 meses 4 pesetas.—Trimestre 2 pesetas.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.



CALDO CIBILS INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes reales; pequeños y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA. Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER y C.ª en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda de Bofill P.ª Arravaleta; y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Hernan Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO.—Espoz y Mina, 13, MADRID.

DELICIA

D. Francisco Prats fabricante de bebidas gaseosas, participa á sus numerosos favorecedores y al público en general, que con este nombre acaba de elaborar una deliciosa bebida, la que, á la par de ser refrescante, es sumamente tónica y digestiva.

Considera inútil ponderar sus excelentes cualidades, pues, cree que su bondad queda justificada, con la buena acogida que ha merecido.

20, ARRAVALETA, 20.

CLASES DE DIBUJO Y PINTURA

Calle Anuncivay núm 23.

D. Pedro Riudavets, tiene el honor de manifestar á este ilustrado público la apertura en su casa de clases de dibujo y pintura, cuyas horas serán de once á doce de la mañana y de siete y media á nueve de la noche.

Tambien dará lecciones á domicilio, por la mañana de ocho á nueve y por la tarde de tres á cuatro.

MR. DOUX AINÉ

que tiene su acreditado establecimiento en Palma, calle de S. Nicolás n.º 21, acaba de llegar á esta ciudad y ofrece á este respetable público un grande surtido de anteojos de cristal de roca que conservan la vista y obtienen grande ventaja sobre todas las demas gafas y lentes de finlãs. Monturas de oro, cristal ahumado de diferentes colores á precios baratos: gemelos para teatro y marina de superior calidad: barómetros: termómetros: niveles de agua: lentes de mano: rosarios de una peseta á 30 pesetas: relojes de pared, de sobremesa y de bolsillo nuevo sistema remontoirs: grande surtido de cromos, historias y santos de diferentes tamaños: lunas para espejos de 30 centímetros á 200 de primera calidad: un surtido de listones dorados y negros con adorno y sin él para espejos y marcos. Dichos listones son franceses los mejores que se han conocido hasta el dia.

SOLO POR 2 DIAS

CALLE NUEVA NUMERO 3 TIENDA